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体育

“先进理念”别成坑人买卖

拉风和抽风，往往就在
一念之间。

能赢“领头羊”，敢输“副
班长”的泰山队，大抵走的就

是这样的个性路线。与绿城
之战，泰山队前场一干朱唇
玉面的帅哥左冲右突，小碎
步踏得风情万种，可谓拉风
之极；但后场球员却是左支
右绌，一条防线被人冲得千
疮百孔，怎么看都像在抽风。

当然，决定比赛最终结
果的那个入球，确实存在着
种种问题。但平心而论，在这
样一场低水平的比赛中，出
现低水平的判罚似乎并不意
外。如果为此总是喋喋不休，
一哭二闹三上吊地计较，只

能算是更低水平的自讨没
趣。

绿城主帅冈田武史，原
本是个细谨人。在赛季初，他
也曾一时冲动夸下海口，想
带着全队风风火火闯九州。
不料开门红变成当头棒，几
经磨砺之后，慢慢学了乖。面
对年轻气盛的泰山队，绿城
全队扎紧篱笆抱头挨打，抽
冷子甩一记长传，专打泰山
队身后。谁也没料到，这种最
原始笨拙的长传冲吊战术，
居然最终生擒了泰山队。一

脑子高精尖的滕卡特，对此
如同老虎咬刺猬，居然毫无
办法。

照理说，在巴萨和切尔
西都混过的滕卡特，确实称
得上一身出色武艺，满腹锦
绣 文 章 。泰 山 队 的 这 个 班
底，也没到人见人欺的寒酸
地步。但让人摸不透的是，
踢完 8场比赛之后，究竟泰
山队是个什么样的战术风
格，孤陋寡闻如我等，实在
不甚明晰。中前场的传切总
是拧巴着不得劲儿，出了机

会总见不到能得分的人。前
些年攒下的那点老底儿，也
快花光了。没准他在下一盘
很大的棋，走几步置之死地
而后生的险着，或者这也是
一种先进理念吧。

同样状况不佳，冈田武
史自觉羞煞人，一度表示没
脸跟俱乐部谈续约。滕卡特
却还是打着“锻炼年轻人”
的哈哈，而且居然取得了很
多人的支持，但至今为止，
泰山队帐下最受锻炼的年
轻人，当数门将耿晓峰了。

都说“弱队出门将”，这个小
帅哥如果在滕卡特的“先进
理念”中多练几年，没准真
能成大器。

职业足球是个名利场，
固守原则不能算错，随俗为
变也必不可少。战绩不行，
巴萨的瓜迪奥拉和切尔西
的博阿斯，尚且保不住自己
的饭碗，何况他人。不是所
有的先进理念都是免检商
标。皮鞋里熬出食用明胶还
成为过国家专利，到头来一
看，无非是些坑人的买卖。

本报记者 李志刚

没人否认滕卡特是一位高
水平的教练，但在鲁能泰山主场
不敌杭州绿城的比赛结束之后，
甚至在该场比赛中场休息之时，
很多人都表示“看不懂鲁能泰山
踢的什么战术，搞不懂滕卡特是
怎么想的”——— 小将马兴煜独挑

“大梁”在首发阵容中出任“单后
腰”，“快马”吕征出现在中锋位
置上，吴兴涵没有进入大名单，
刘彬彬被对手彻底“封锁”……
滕卡特乱点鸳鸯谱，没有迷惑到
对手，倒是让自己人找不着北，
与上述“奇招”相比，王永珀、崔
鹏等人进入不了18人比赛名单
已经不算什么新闻，因为大家都
已经习惯了现在的这个局面、习
惯了保持沉默。

客观地讲，马兴煜在此
前与安塔尔组成“双后腰”
时，时常有不错的发挥，但滕
卡特作为一位经验丰富的教

练，应该清楚地知道马兴煜能
踢出那样的水平，在很大程度上
是因为有安塔尔在身边“撑腰”。
如今安塔尔出现严重伤病无法
参战，身高、经验、心理方面均有
欠缺的马兴煜在后腰这个相当
于“大梁”的重要位置上能有什
么样的发挥大家早就应该有个
预判。滕卡特先是信任马兴煜，
继而在第41分钟便让周海滨出
场换下马兴煜，这对小马应该是
一个很沉重的打击，这一幕也让
人想起不久前刘金东在后腰位
置上发挥欠佳被早早换下的那
件事儿……

如果说滕卡特安排马兴煜
出任首发“单后腰”，是相信小马
实力的话，那么这位荷兰名帅让

“快马”吕征出现在中锋的位置
上，便让人难以理解了——— 放着
奥比纳、韩鹏两位“正印中锋”不
用，非逼着“快马”吕征打中锋，
这不是强人所难吗？在场上我们
看到鲁能泰山两个边路一度十
分活跃，频频在前场起球传中，
然后便看到吕征一次次“望球兴
叹”。在这种情况下，滕卡特居然
直到第60分钟才用奥比纳换下
吕征，很多人对此不大理解，有
人说滕卡特反应不太敏捷，当
然，也有人说这恰恰反映出国际
名帅的定力是非常深厚的，是值
得学习的。

吕征在场上，两条边路频频
起球传中，奥比纳上场了，突然
开始在中前场玩短传渗透了；蒿
俊闵状态出色拼劲十足，却总是
无法与其他队员“赶在一个步点
上”；前场定位球基本上没有套
路可言，打到哪算哪；后防线上
同一个位置被对手同一名球员
多次形成单刀，居然没有一点补
救措施……鲁能泰山队和滕卡
特的“那点事儿”，大家都看在眼
里，心里面“烂明白”，到底是没
有人就这些问题与滕卡特进行
探讨和交流，还是虽有探讨和交
流，却没能说服滕卡特？这样的
问题只有鲁能泰山俱乐部自己
才知道答案。

本报记者 胡建明

鲁能主场输球，裁判是
有一定的关系，但冷静下来
回想一下，鲁能之所以未能
获得一个比较理想的结果，
主要原因还是球队临门一
脚太差，“如果能把临门一脚
的问题解决了，上半时可能
我们就把对手拿下了。”鲁能
内部一位人员说。

上半时，除了马切纳打
进的那一球之外，鲁能至少
还获得了四次绝佳的破门
良机；下半时，鲁能也多次
获得破门良机，可惜的是，
因为缺少准星，吕征、蒿俊
闵、郑铮、法比亚诺、马切纳

最后的射门不是偏出，就是
被横梁和门柱拒绝。眼看着
机会一次次在眼前错失，站
在场边的鲁能教练组只能
徒唤奈何。

鲁能自己不能得分，
裁判关键时刻又添乱，这
是鲁能球迷最不能接受的
现实。也正因为如此，裁判
只要出现了对鲁能不利的
判罚，现场就会掀起齐整
的谩骂声。在鲁能因为误
判丢了第二个球之后，主
裁判黄烨军多次判罚绿城
队犯规，并给了鲁能多次
前场定位球的机会，姜波、
巴力等人都先后吃到了黄
牌。对于黄烨军的执法水

平，杭州绿城也很不满意，
“在我们进球之前，鲁能队
员在他们禁区内还有一个
手球犯规呢，那绝对应该
是个点球。”

对于裁判的判罚，绿城
主帅冈田武史并没有发表
过多的言论：“足球比赛就
是这样，有时候我们也会遇
到误判。”而鲁能方面也没
有过多地纠缠裁判问题，助
理教练马宝刚在赛后的新
闻发布会上隐晦地表示了
一下对裁判的不满之后，也
谈到了球队输球的主要原
因：“目前球队的临门一脚
和最后的传球都不好，这个
问题要想办法解决好。”

吕征打中锋

马兴煜单后腰

滕卡特“实在是高”不不满满裁裁判判
抽抽根根闷闷烟烟

鲁能1：2输给绿城，滕卡特缺席新闻发布会

裁判并非“罪魁祸首”

滕滕卡卡特特再再遇遇争争议议判判罚罚。。 本本报报记记者者 周周青青先先 摄摄

本报记者 胡建明

比赛输了，鲁能主帅
滕卡特最为郁闷。在他看
来，如果不是因为裁判的
误判，鲁能在主场至少应
该能拿到一个平局。为了
表示对裁判的不满，比赛
结束后，滕卡特再次让助
理教练马宝刚顶替他参加
新闻发布会，自己则躲在
休息室外面抽闷烟。

又见裁判误鲁能

这个赛季，裁判成为
了鲁能一直未能绕开的话
题。本场比赛，鲁能丢掉的
第二个球，就与裁判判罚
不准确有很大的关系。第
81分钟，绿城后场长传，郑
铮解围将球打在了巴力身
上又弹到了前场，处于越
位位置的马佐拉得球后，
单刀突进破门得分，鲁能
以1：2落后。

眼看着又是因为裁判
误判而失球，站在场边的
鲁能主帅滕卡特急了，他
不停地朝着主裁判做着抗
议的手势，直到主裁判黄
烨军向他提出了警告，滕
卡特这才平静了下来。因
为有了前不久被中国足协
处罚的前车之鉴，滕卡特
这次收敛了许多。

或许是为了避免在赛
后 的 新 闻 发 布 会 上“ 失
言”，滕卡特主动提出不参
加赛后新闻发布会，助理
教练马宝刚又一次被他推
到了前台。“输掉比赛很遗

憾，我们队员很尽力，但意
外的情况让我们输掉了比
赛，这种意外不便评论，希
望我们以后能踢得更好。”
马宝刚很隐晦地表达出了
对裁判的不满。

滕卡特抽闷烟发泄

在马宝刚出席新闻发
布会的时候，滕卡特则和
其他助手躲在休息室外面
抽着闷烟，裁判问题又一
次成为了他们谈论的重
点。本赛季，从联赛第一轮
开始，鲁能多次遭到裁判
误判，但不管鲁能如何抗
议，这种情况依旧没有得
到改善。4月13日，在鲁能
客场输给北京国安队之
后，滕卡特情急之下，在新
闻发布会上表达了对裁判
的不满，随后就遭到了中
国足协的处罚。

有了那一次的教训，
这一次滕卡特选择了“逃
避”。鲁能一位工作人员私
下说，滕卡特不参加发布
会也好，这样能让他冷静
冷静。但身为鲁能主帅，一
味地选择逃避也不是长久
之计。周五的赛前新闻发
布会，滕卡特也没有参加。

现在，球队正处于困
难时期，越是在这个时候，
球队越应该多与外界交
流，以便让局外人能更多
地了解教练组的想法，以
及球队的发展规划是什
么。不交流，不沟通，所有
人都不知道鲁能的未来会
是一个什么样子。

绿城翻译苦追缘由

新闻发布会结束后，
绿城方面也开始追究起滕
卡特不参加新闻发布会的
原因。为此，他们专门委派
冈田武史的翻译铃木到鲁
能这边探究缘由，“我想知
道滕卡特为什么不参加新
闻发布会？”

问赛区工作人员，没
有答案；问记者，同样没
有得到答案。就当有人建
议他去问一问鲁能方面的
工作人员或者是滕卡特本
人时，滕卡特则在一干人
员的陪同下，快速离开了
现场。看着滕卡特远去的
背 影 ，铃 木 又 找 到 了 记
者：“中超的主教练怎么
可能不参加赛后新闻发
布会？如果他不参加发
布会，是不是应该
有个理由？”铃木
说 ，在 日 本 J 联
赛，这是不可能
发生的事情：“ J
联 赛 有 明 文 规
定，如果主教练不参
加新闻发布会，是会受
到处罚的。”

铃木也是个日本人，
但因为他长时间在中国工
作，绿城才把他选为了冈
田武史的翻译。之前，他的
理想是当一位足球裁判，
没想到现在成为了一名翻
译。私下里，铃木自认为比
较了解足球，但对于中超
联赛，他很多东西都看不
懂。

□李康宁
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